

PÍA CASTILLO, SEREMI DE ECONOMÍA

“El desafío ya no es competir, sino que colaborar entre todos”

FRANCO RIVEROS B. / La Serena

Durante la semana pasada, Nicolás Grau, ministro de Economía, llevó a cabo su cuarta visita a la Región de Coquimbo, la que se dio en el contexto de una sesión especial de la comisión de Economía de la Cámara de Diputados, en la cual, se discute la ley marco de permisos sectoriales.

Al respecto, la seremi de Economía, Fomento y Turismo, Pía Castillo Bosselaar, destacó que, para su cartera, dicha normativa “es bastante importante, sobre todo, por la discusión que han puesto sobre la mesa los distintos gremios empresariales de todo tipo, ya sea de mayor tamaño o medianas, dado que se ha catastrado una cantidad de permisos sectoriales que está por sobre los 400, que son distintos a los ambientales, ya que abarcan más de 38 instituciones públicas”, explicó.

-En ese sentido, ¿qué balance puede hacer de la última sesión especial de la comisión de Economía de la Cámara en la región?

“De acuerdo a diversos registros, es primera vez que se realizaba la comisión de Economía en la Región de Coquimbo, así que es algo que nos llena de orgullo y nos mantiene contentos, porque nos permite que los gremios de la región pongan su voz y que no tengan que desplazarse a Valparaíso donde está el Congreso ni tampoco a la Región Metropolitana, tocando las puertas de los distintos ministerios, por lo que fue una gran oportunidad para los gremios de distintos rubros”.

-¿Cuál cree que es la importancia de sacar adelante la ley de permisos sectoriales?

“Al principio, cuando empezamos la discusión parlamentaria, abarcamos solo instituciones públicas del gobierno central, pero también por las conversaciones con los gremios empresariales pudimos abordar algunas indicaciones con permisos que tenían que ver con los municipios, como las Direcciones de Obras Municipales (DOM) con los permisos de edificación donde hemos tenido un apoyo bastante transversal”.

-¿Cómo analiza la recepción de los gremios?

“Habían distintos gremios como la Cámara Chilena de la Construcción, CORMINCO, SONAMI, la SAN,

La secretaria regional ministerial hizo un balance de la reciente visita del ministro Nicolás Grau a la zona, destacando la posibilidad que tuvieron los distintos gremios de la región para poder conversar y plantear sus problemas a la autoridad. En cuanto a los desafíos que tiene su cartera, aseguró que se busca afianzar un trabajo colaborativo entre el mundo público y privado.



FRANCO RIVEROS

“Antes de la discusión del proyecto de ley de los permisos sectoriales, partimos con 26 iniciativas de inversión privadas en seguimiento y hoy tenemos 54”

ASOINCO, la Multigremial, y Frutas de Chile, entre otros. En esto, lo interesante es que hacen otras mociones de otros proyectos, donde los

habla que las instancias que se han hecho sobre crear una mesa regional de inversiones hace más de un año para que luego, pasemos a tener un gabinete pro crecimiento y empleo. Ello nos ha permitido una relación de confianza los gremios y con algunos titulares de proyectos para lograr un trabajo colaborativo”.

-En esto es clave ese último aspecto.

“Ha sido un trabajo interesante y por eso destaco la importancia de ir avanzando en una red de colaboración, ratificando algo que incluso dicen los papers de economía, respecto a ya no competir sino que colaborar. Hoy ese es el desafío y es algo que se puede dar en regiones con nuestra composición productiva en relación a que somos Mipymes y cooperativas, donde la gran empresa que tenemos en Minera Los Pelambres, si bien se relaciona con todas las demás, ya sea con el gobierno u otras empresas, todos pueden ir conversando. La colaboración se da en la región”.

-¿Qué beneficios cree que ha aportado esto?

“La Región de Coquimbo es la tercera que más ha crecido durante 2023, además que tiene mucha potencialidad de crecimiento. Además, se ha posicionado como el tercer o cuarto destino turístico a nivel nacional, y si bien, debemos avanzar, es algo que tenemos que hacer entre todos y existe esa intención”.

-Esta inversión de 10 mil millones de dólares, ¿cómo se compone?

“Se trata de 54 proyectos que se tienen que reportar, llegando así a un total de inversión de 10 mil millones de dólares que en etapa de construcción va a reportar 7.800 empleos y en operación 2.900”.

-¿Cómo observa el potencial de la región para la generación de energías limpias?

“De los 54 proyectos que tenemos, 21 son de energía y esto nos ha permitido tener una relación importante con ACERA, que es el gremio que está a nivel nacional. Cuando vino el ministro inauguramos el proyecto fotovoltaico Doña Antonia, con quienes hicimos el pilotaje de cómo trabajar de manera conjunta, porque era uno de los priorizados, porque es gigante, ya que en su etapa peak dio más 450 empleos en Ovalle y eso es lo que queremos hacer con el resto de los proyectos”.